
CONSEMAC
Conselho Municipal de Meio Ambiente da Cidade do Rio de Janeiro

Câmara Setorial Permanente de Unidades de Conservação

Ata da  85ª reunião ordinária realizada no dia 15 de julho de 2014

Pauta:
1 –Justificativa para a não apresentação da Ata da 84ª Reunião Ordinária
2-Diagnóstico das UCs municipais e projeto de recategorização;
3 -Campo de Golfe na APA de Marapendi;
4-Segurança no Bosque da Barra;
5 -Assuntos Gerais.
Presentes:
CONSEMAC – Nassim Boukai
SMAC/CGAV/CPA/GUC – Frederico Moraes
SMU – Georgete Barreto 
FEMERJ – Júlio Mello
Câmara Comunitária da Barra da Tijuca  – Luiz Edmundo de Andrade e Pedro
Paulo Da Poian
FAMRio – João Ricardo Serafim
Convidados:
Gestor do MONA Pão de Açúcar – Marcelo B. Andrade
Vera Lúcia Zamith Dalmaso
Ausentes com justificativa:
FAMRIO – Abílio Tonzini(compareceu com a reunião já encerrada)
GAE – Gustavo de Paula
Ausentes sem justificativa:
FPJ
APEFERJ

1 - Ata da 84ª Reunião Ordinária
Frederico (SMAC) pediu desculpas aos demais membros da Câmara por não ter enviado a ata
da 84ª reunião, justificando que na última reunião os registros foram feitos por Gustavo de
Paula  (GAE)  e  que  ambos  não  se  comunicaram a  tempo  de  disponibilizar  a  ata.Frederico
(SMAC)  esclareceu  que  entrou  em  contato(por  e-mail)  com  o  Sr.Gustavo(  GAE)  que
prontamente  respondeu  justificando-se  que  estava  de  férias  e  tão  logo  retornasse
encaminharia a ata pendente. Pedro Paulo da Poian(CCBT) pergunta sobre as atas  das  81ª e
82ª reuniões ainda pendentes de aprovação. Nassim (CONSEMAC) esclarece que o problemas
das referidas atas é que as mesmas se referem a reuniões realizadas no período de transição
devido  as  mudanças  ocorridas  na  Coordenação  de  Proteção  Ambiental  e  suas
gerências.Frederico(SMAC) se comprometeu a acertar a disponiblização das atas citadas.Luiz
Edmundo (CCBT) lembra que  o ajuste por ele  solicitado na ata nº 82 da reunião do dia 15 de
abril foi realizado, porém a ata que está no site ainda não foi corrigida. Luiz Edmundo entregou
ao representante da SMAC cópias dos e-mails encaminhados a gerente Márcia Botelho sobre a
correção da ata.Frederico(SMAC) junto ao Nassim (CONSEMAC) ficou de resolver.
2 – Diagnóstico das Unidades de Conservação e projeto de recategorização
Frederico  (SMAC)  distribuiu  para  os  membros  da  Câmara   informações  gerais  sobre  as
Unidades  de  Conservação  com ênfase  naquelas  sob  tutela  municipal.  Foram apresentadas
informações sobre  períodos de criação ( antes da SMAC, pré e pós SNUC); distribuição por
Áreas  de  Planejamento,  classificação  por  ato  de  criação  (lei  ou  decreto);  Unidades  que
possuem plano de manejo, demarcadas, com conselhos e gestores designados. Destacou que
este material destina-se a subsidiar a Câmara Técnica nas discussões e acompanhamento do
projeto de recategorização.
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3 -  Empreendimento campo de golfe na APA de Marapendi
Pedro Paulo Da Poian (CCBT) sugeriu que a Câmara Técnica decida na próxima reunião o seu
posicionamento  com  relação  ao  empreendimento  campo  de  golfe  na  APA  de  Marapendi,
encerrando-se assim a discussão deste assunto no âmbito da Câmara.

4 – Segurança no PNM do Bosque da Barra
O Sr. Luiz Edmundo de Andrade (CCBT) reiterou a sua preocupação com a segurança nos Par-
ques Municipais, principalmente depois do assalto ocorrido no PNM Bosque da Barra. O Sr.
Frederico (SMAC) esclareceu que os Parques já tiveram segurança privada e que a Câmara Téc-
nica deveria pronunciar-se oficialmente quanto ao assunto.O Sr. Luiz Edmundo comprometeu-
se a apresentar uma minuta de indicação sobre a segurança para discussão na próxima reuni-
ão. 

5 - Assuntos gerais
1 - Pedro Paulo da Poian(CCBT) reiterou a solicitação da ata anterior solicitando informações da
SMAC sobre o andamento do processo de regulamentação do Parque da Paisagem Carioca, de-
monstrando preocupação com possíveis empreendimentos imobiliários em seu entorno, consi-
derando a existência de áreas florestais que podem estar fora dos limites da UC.O assunto foi
aprovado como ponto de pauta para a próxima reunião.
2- Pedro Paulo da Poian (CCBT) questionou sobre a construção de uma garagem/estacionamen-
to na área da APA da Paisagem Carioca, relatando a existência de mais de um processo sobre o
mesmo assunto no âmbito da SMAC e da SMU.Georgete (SMU) explicou como se dá o processo
de licenciamento envolvendo SMU e SMAC.Marcelo (Mona Pão de Açúcar) ficou de averiguar o
teor de ambos os processos.
3 – Frederico(SMAC) sugeriu  que  quando a Câmara Técnica tratar de um assunto pertinente a
um ou mais parques naturais,  solicitará a presença do(s)  gestor (es) dos mesmos no sentido
de contribuir  na discussão. Foi também acordado a realização de uma  reunião extraordinária
dos gestores dos Parques com os membros da Câmara Técnica, assim como a possibilidade de
realizar as reuniões ordinárias em determinados Parques.
4 – Os membros da Câmara foram unânimes sobre a importância da participação desta durante
a elaboração dos próximos Planos de Manejo. O representante da SMAC divulgou que os próxi -
mos planos de manejo serão o  PNM Do Penhasco Dois Irmãos e da APA e do PNM de Mara-
pendi.
5 - Luiz Edmundo(CCBT) apresentou reportagem do jornal O Globo de 25/06/2014 sobre o pro-
cesso de favelização na área do Itanhangá, solicitando informações se as ocupações colocam
em risco alguma Unidade de Conservação.O representante da SMAC  recebeu a reportagem e
ficou de averiguar.
6 – Nassim (CONSEMAC) informa que o assunto Heliponto no MONA dos Pão de Açúcar está
encerrado no âmbito da Câmara haja vista  a edição do Decreto 38.259 de 14/01/2014 criando
Grupo de Trabalho – do qual a SMAC participa -  para estabelecer critérios quanto a localização,
construção, utilização e licenciamento de helipontos.
4 -PAUTA PARA A REUNIÃO DE 19/08/2014: 
1 – Esclarecimento sobre os limites da APA da Paisagem Carioca  x limites da APARU
Cotuntuba.
2 – Minuta sobre a Segurança nos Parques Naturais Municipais ;
3 – Definição de datas para o encontro gestores dos Parques e Câmara Técnica;
4 – Situação quanto a criação de Unidade de Conservação em Deodoro;
5 – Ocupação da área do Itanhangá;
6 – Apresentação das Ucs municipais por proximidade;
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7 – Discussão e aprovação de documento referente ao posicionamento da Câmara
Técnica sobre o empreendimento Campo de Golfe na APA de Marapendi;
4 -Assuntos Gerais.
Nada  mais  a  tratar  foi  encerrada  a  reunião,  sendo  lavrada  a  presente  ata  por  Frederico
Moraes,  representante  da  SMAC  a  qual  será,  depois  de  aprovada  pelos  presentes,
encaminhada para a Secretaria Executiva do CONSEMAC.
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